
De la philosophie.

Numéro d'inventaire : 1979.09234

Auteur(s) : Gustave Courbet

Type de document : travail d'élève

Éditeur : non renseigné (Besançon)

Période de création : 2e quart 19e siècle

Date de création : 1837 (vers)

Description : 16 feuillets aux pages numérotées (de 1 à 64). Certains feuillets ont été disposés en cahier. Marge à gauche préparée. Le papier est jauni et les bords en sont froissés et brunis.

Mesures : hauteur : 232 mm ; largeur : 182 mm

Notes : Il s'agit probablement des notes rédigées d'un cours de philosophie. Le titre complet est: "De la philosophie, touchant les différentes méthodes qui ont été suivies jusqu'à présent". Le nom de Courbet figure en haut à gauche de la première page.

Mots-clés : Philosophie, psychologie, sociologie

Filière : Post-élémentaire

Autres descriptions : Langue : Français

Nombre de pages : 64

Courbed

De la Philosophie

 Touchant les différentes méthodes qui ont été
 suivies jus qu'à présent.

D'abord on appelle méthode l'ensemble des procédés
 que suit l'esprit humain pour arriver à la connoissance
 de la vérité. on peut réduire à quatre méthodes
 tous les procédés qui ont été employés par la
 philosophie ancienne et moderne la première
 est celle qu'on peut appeler théologique et qui
 remonte à la plus haute antiquité elle prend
 naissance dans le sein même de la religion
 et conserve son existence entire à sa défense et son
 agrandissement et son profit pour lequel elle
 travaille sans cesse. la méthode théologique
 se compose d'un ensemble de procédés sur les
 quels sont fondés tous les moyens qui servent
 à diffuser et à soutenir et par lesquels elle
 contient et retient l'esprit philosophique qui
 lui est soumis et qui tend toujours ordinairement
 et par la nature à s'agrandir et à surpaser les
 bornes qui lui sont prescrites ce qu'on doit
 le plus s'attacher dans la méthode théologique
 est au raisonnement voici une seconde méthode
 qui lui succede qui est la méthode hypothétique
 ou à priori tant quelle est religieuse par de
 la religion et quelle reste soumise à ses
 lois elle suit la méthode théologique